

# El servicio socioeducativo atiende a más de un millar de personas al año en Ermua

Este servicio municipal abordó en 2017 una decena de programas de intervención en los que participan tanto alumnado como profesores o familias

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Servicio de Intervención Socioeducativa y Psicosocial del Ayuntamiento de Ermua atendió en 2017 a más de un millar de personas (menores y adultas) del municipio. Este servicio ofrece la posibilidad de participar en programas a disposición de los colegios y su alumnado. Cuentan con orientación al profesorado, a través del Equipo de Intervención Socio-Educativa y Psico-Social. De este modo, el profesorado puede obtener una orientación y asesoramiento sobre dificultades que puedan producirse en las aulas, a nivel individual y colectivo.

No obstante, en torno al campo educativo se realizan diferentes intervenciones. En 2017 fueron 957 personas las que participaron en alguno de sus programas de ámbito comunitario y preventivo.

En un contexto personalizado se realiza una intervención familiar, social, psicofamiliar, grupal de menores y el programa 'Ahal dut' ('Puedo'), con 12 personas atendidas (cinco menores y siete adultas), además del programa de convivencia en las aulas, que también trabaja con profesorado, que contó con la participación de 42 jóvenes.

En el aspecto preventivo se actuó con 314 chavales y chavalas de Educación Primaria y 500 de Secundaria. También se trabaja con las familias. En este caso se cuenta con el Aula de Encuentro para familias, anterior Escuela de padres y madres, en la que intervinieron 153 familiares o el cur-



Zona de Ongarai, donde se concentran varios de los centros educativos de Ermua. ■ A. LASUEN

so de preparación y recuperación al parto, con 60 participantes.

Además se encuentran el centenar de intervenciones trabajadas desde el servicio de atención personal, que llevaron a la gestión de 73 expedientes. En el ámbito socioeducativo familiar se atendieron 45 casos, en los que se involucraron 90 personas (38 menores y 52 adultas).

## Se ofrece la posibilidad de trabajar en programas a disposición de los colegios y de su alumnado

En la atención psicofamiliar se trataron 14 casos, con 39 personas (17 menores y 22 adultas). El espacio grupal para menores atendió 36 casos, con 66 personas (29 menores, 37 adultas).

En Primaria se trabaja con el programa 'Lagunak eta ni ezagutzen' ('Conociendonos mis amigos, amigas y yo'). En este caso participaron 314 estudiantes y profesorado. Se trata de un programa desarrollado por el Servicio de Intervención Socio-Educativa y Psicosocial. El objetivo del programa es preventivo, favoreciendo las relaciones entre el alumnado, apoyando así la cohesión de grupo y evitando la aparición de posibles futuras dificultades relacionales en el grupo.

### También en Secundaria

En Secundaria se trabaja el programa 'Zer gertatzen ari zait?' ('¿Qué

me está pasando?') con 500 estudiantes de los tres centros de Secundaria locales. Es un programa desarrollado por el Servicio de Intervención Socio-Educativa y Psico-Social, dirigido al alumnado de Educación Secundaria Obligatoria.

A través del programa, se trabajan diferentes aspectos propios de cada etapa educativa en la adolescencia. Este programa puede verse complementado con sesiones dirigidas a los padres y madres de las aulas en las que se haya llevado a cabo una intervención.

«El contexto selectivo y preventivo supone únicamente un 10,8% del total de las horas anuales de trabajo del equipo municipal, un tiempo reducido que impacta en un alto número de personas, ya que supone el 85% del total de la población con el que se ha trabajado», concluye el último informe presentado en Ermua.

## La ciudadanía podrá opinar hasta el domingo sobre cuatro normas de servicios sociales

■ A. LASUEN

**ERMUA.** Este domingo concluye el plazo para la participación ciudadana en la actualización y modificación de las ordenanzas de acceso a cuatro servicios que gestionan los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Ermua. De este modo la administración local da cumplimiento al proceso de 'huella normativa' también en este campo.

Las ordenanzas en proceso de revisión se refieren a la 'vivienda de urgencia', el alojamiento permanente para personas mayores, la ayuda a domicilio y la promoción de la autonomía y apoyo a las personas cuidadoras.

Se trata de cuatro ordenanzas que regulan servicios recogidos en el Decreto de cartera de Gobierno vasco, en el cual se establecen los servicios sociales que obligatoriamente deben ofrecer los municipios de Euskadi.

El Área de Personas del Ayuntamiento a través de los servicios sociales se encuentra en un proceso de ordenación de esos servicios, que en su mayoría ya existían. Ahora se abre un proceso dirigido a las personas usuarias que recopila datos e información, transparencia y ayuda a su conocimiento universal para que permita el acceso ordenado a los distintos derechos recogidos en la norma vasca.

En los próximos meses quedará regulado a través de otras ordenanzas el acceso al resto de servicios, completando así toda la cartera de servicios sociales que corresponde prestar al municipio de Ermua.

Con esta encuesta se pretende testar el grado de conocimiento que la ciudadanía tiene de los distintos servicios a través de la web municipal ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)).

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasola, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

## Durangaldea

## El Taxi Auzunea de Iurreta hace 2.235 viajes

La renovación de tarjeta de usuario podrá hacerse hasta el próximo día 31

**IURRETA** – El Taxi Auzunea de Iurreta realizó 2.235 viajes durante 2018 y la respuesta de los vecinos al servicio sigue siendo muy positiva. La media mensual durante el pasado ejercicio ha sido de 203 (en 11 meses). “Se puso en marcha en 2009 con el objetivo de acercar los servicios del casco urbano a los diferentes núcleos rurales así como para fomentar un uso racional del vehículo privado. Estamos muy satisfechos con la implantación de este servicio y la respuesta ciudadana”, explicó Iñaki Totorikaguena, alcalde del municipio.

Los interesados en renovar la tarjeta de usuario del consolidado servicio podrán hacerlo hasta el día 31 de enero. Será a partir del 1 de febrero cuando los que hagan uso del mismo deberán de presentar al taxista la nueva tarjeta emitida por el Ayuntamiento iurretarra.

Como viene siendo habitual, los interesados en utilizar el servicio de Taxi Auzunea podrán hacerlo de lunes a viernes de 7.30 horas a 20.00 horas, mientras que los sábados el horario será de 9.00 horas a 14.00 horas, siendo el precio del viaje de dos euros para los usuarios. El teléfono de contacto para solicitar este servicio de taxi es el 688 618 690. – K. Doyle

## Ermua impartirá ‘masterclass’ gratuitas de atletismo

**ERMUA** – Kirolene ofrecerá *masterclass* gratuitas de próximas semanas. Las sesiones abarcarán tanto parte teórica como práctica y se realizarán en cuatro fines de semana consecutivos de este enero y del mes de febrero. Más información en [www.kirolene.hezkuntza.net](http://www.kirolene.hezkuntza.net). – K. D.



textos”, considera su tocaya. Pero todo esfuerzo sobre las tablas tiene su recompensa. “El teatro es algo muy bonito porque sacas muchas cosas tuyas actuando. Son emociones que tú sientes aunque las pongas en un personaje”, valora, asimismo, Loli, que es la veterana del grupo, ya que forma parte de él desde sus primeros actos. Y luego, la interpretación da rienda suelta a otras muchas situaciones. “A mí me encanta hacer el tonto. Haces las bobadas que te dé la gana aunque sea con esta edad”, sonríe esta mujer.

**SIN AUDITORIO** El grupo de teatro de Gorliz representará la función en Kurtzio, ya que en su localidad no hay un teatro o un espacio en el que puedan hacerlo. Tampoco en Plentzia. De hecho, ambos ayuntamientos, con la colaboración de la plataforma cultural KEA y de otros agentes, estudian la opción de construir un auditorio común. “Llevamos dos años haciendo reuniones para un estudio de viabilidad y ahora estamos en la última fase, que es la de hacer una encuesta para preguntar a la gente dónde cree que podría ubicarse. Con el PGOU se han localizado varios sitios ya”, señala Álex, que está implicado en este objetivo. “Yo percibo en las reuniones con los alcaldes que ellos ven la necesidad”, admite, por otro lado.

Pero de momento, *Eloísa está debajo de un almendro* localizado en Sopela. “Animamos a la gente a que venga”, lanzan las enérgicas mujeres del teatro de Gorliz. ●



Algunos aspirantes acudieron ayer a presenciar el sorteo de las viviendas. Foto: K. Doyle

# Durango entrega los primeros pisos de alquiler para jóvenes

Ayer se sortearon seis viviendas en Faustegoiena y en breve se darán otras cinco

Kevin Doyle

**DURANGO** – Con el objetivo de facilitar la emancipación de la población joven de la localidad, el Ayuntamiento de Durango aprobó hace un año la ordenanza reguladora del programa Alquiler Joven. En la jornada de ayer, se sortearon las primeras seis viviendas que la administración local cuenta en Faustegoiena. “Hoy por fin vamos hacer realidad la asignación de estas primeras seis viviendas en alquiler para jóvenes”, explicó satisfecha Aitziber Irigoras, alcaldesa del municipio, junto a Pilar Ríos, presidenta de Durango Eraikitzen instantes previos al esperado sorteo.

Como viene siendo habitual en estos casos, el secretario municipal explicó el sistema que se iba a llevar a cabo para entregar las seis viviendas (cuatro de una habitación y

dos de dos habitaciones). A continuación, una de las candidatas fue requerida para extraer una bola con el número a partir del cual se concedieron los esperados pisos.

Algunos de los candidatos acudieron al salón de plenos del Ayuntamiento para presenciar in situ el sorteo. Entre ellos, tan solo el durangarra Julen de Carlos tuvo suerte y fue uno de los agraciados. “Estando como están las cosas irse de alquiler hoy es casi imposible y me parece muy bien que se pongan en marcha este tipo de programas”, explicó contento el joven de 28 años que compartirá piso con su novia.

En lo que al número de solicitudes se refiere, se dieron 34 y una docena se desestimaron por incumplir los requisitos establecidos

“Irse de alquiler hoy es casi imposible y me parece muy bien que pongan este tipo de programas”

**JULEN DE CARLOS**  
Durangarra agraciado



en la normativa. “Cuando vi la lista de candidatos y no estábamos tantos uno siempre tiene esperanzas de que le pueda tocar”, puntualizó Julen de Carlos satisfecho con la noticia.

Dirigidas a personas con edades comprendidas entre los 18 y 30 años y en los matrimonios o parejas de hecho basta con que una de las personas se encuentre en esta franja de edades, los niveles de renta de las personas solicitantes oscilan entre 7.500 y 33.000 euros brutos anuales y en función de ellos se ha establecido el precio del alquiler para un contrato que durará un año prorrogable hasta tres.

Desde el Consistorio durangarra se mostraron satisfechos y aseguraron que “en breve sortaremos otras cinco viviendas para alquiler en Faustegoiena”, zanjó Irigoras. ●

# La Mancomunidad ofrece nuevos cursos

Dirigido a progenitores con hijos, la Escuela de Madres y Padres abre el plazo de inscripción

**DURANGO** – El Servicio de Prevención de Adicciones de la Mancomunidad de la Merindad de Durango pondrá en marcha, a partir de la primera semana de febrero, una

nueva oferta de cursos dentro de la Escuela de Madres y Padres. La iniciativa está dirigida a progenitores con hijos e hijas en edad escolar, así como a todos los adultos que quieran abordar de una forma dinámica, participativa y práctica temas sobre adicciones, salud, comunicación en la familia y resolución de conflictos, entre otros.

En lo que a los cursos se

refiere, que serán gratuitos, destacan *Prevención en la infancia a través de la comunicación y la autoestima*, *Adolescencia y drogas, ¿cómo abordarlo?* *Fomentando vínculos afectivos con nuestros hijos e hijas*, entre otros.

Las sesiones se llevarán a cabo en los centros escolares de las diferentes poblaciones de la Mancomunidad de Durango. Como viene siendo

habitual, cada uno de ellos se desarrollará en grupos reducidos y estarán dirigidos por profesionales especializados.

El plazo de inscripción se mantendrá abierto hasta el 18 de enero. Las personas interesadas en apuntarse podrán hacerlo a través del número de teléfono 94 620 05 20 o a través de [preven@bizkaia.org](mailto:preven@bizkaia.org). – K. Doyle

DEBA



Los bueyes de Motxo (de Murueta) lograron alzarse con la victoria en la LXIII Prueba de Año Nuevo. :: FOTOS ANDER SALEGI

## Motxo, campeón en las pruebas de bueyes

La manta de kintopekos se la llevó Izeta, con poco más de 50 plazas realizadas por sus bueyes

:: ANDER SALEGI

**DEBA.** El año nuevo en Deba comienza con deporte rural, ya son 43 las ediciones celebradas de las tradicionales pruebas de bueyes. Por una semana, el frontón Euskal Jolas cambia a los palistas y manomanistas por los bueyes. Durante cuatro jornadas, 14 parejas han competido por las mantas que les proclamasen como campeones.

Las dos primeras jornadas compitieron las parejas de Kintopekos. El primer día, en año nuevo, la pareja de bueyes de Izeta logró hacer 50 plazas y 1,7 metros, llevándose de esta manera a Aia las mantas donadas por el Hotel Kanala. En segundo lugar Oliden hizo 48 plazas. En tercer lugar, los bueyes de Iñaki Lopategi hicieron 45 plazas. En cuarto lugar, Soarte, de Elgoibar, logró hacer 44 plazas y 0,15 metros. En quinto lugar, finalizaron los bueyes de Patxi Illarreta con 39 plazas, tres cintas y 1,7 metros. Kamiñoko (ganador de la anterior edición) hizo 38 plazas, una cinta y 95 centímetros finalizando en sexto lugar. En la última plaza de esta categoría finalizó Etxetxo con 23 plazas y 3,1 metros.

El pasado domingo comenzó la disputa por las mantas de la XLIII edición de las pruebas de bueyes de año nuevo. Ese día compitieron los bueyes de Patxi Illarreta, que completaron la prueba con 42 plazas y 3,1 metros, lo que supuso que finalizaran en séptima posición en la clasificación general. Ese día también participaron los bueyes de Arzadun que hicieron 48 plazas y 5,15 metros (quintos). Lopategi logró hacer 48 plazas en treinta minutos, por lo que finalizó en la sexta posición de la clasificación general. Los bueyes de Elorrieta lograron hacer 50 plazas y 2,05 metros, logrando hacer una buena marca. Ese número de plazas les sirvió para finalizar en tercer lugar.



Izeta, con las mantas conseguidas, fue el ganador de los kintopekos.



Motxo, pareja de bueyes ganadora de la prueba.



Garagartza Elkartea fue la segunda pareja de bueyes clasificada.

El último día, el lunes, se celebró la prueba por la noche. El frontón de Euskal Jolas se llenó (170 aproximadamente) para ver el desenlace de las pruebas de bueyes de este año. Los primeros en participar fueron los bueyes de Oliden, de Orio, que realizaron 49 plazas y 1,95 metros (cuartos clasificados). En segundo lugar participó Motxo de Murueta. Estos bueyes volaron sobre el probaleku y realizaron 50 plazas, tres cintas 6 metros y cinco centímetros. La última pareja en competir fue la de Garagartza Elkartea de Laukiz, que logró 50 plazas, 3 metros y 50 centímetros. Le puso las cosas complicadas a Motxo pero al final no pudo superar la marca establecida por los de Murueta, que se proclamaron campeones.

Una vez finalizada la prueba se procedió a la entrega de premios. Representantes del Ayuntamiento se encargaron de entregar las txapeles cedidas por Seven Clovers y AlkiDeba y las mantas cedidas por Beristain Logística. El segundo y tercer clasificado recibieron un premio en metálico y un juego de akullus. El resto de participantes recibió un premio en metálico.

Mucha gente ha pasado por Euskal Jolas durante estos cuatro días de pruebas. El primer día acudieron 155 personas, el segundo 176, el tercero 57 y el último día, 170.

ONDARROA

## Gazteentzako skate parkea egiten hasi da Ondarroako Udala

:: A.E.

**ONDARROA.** Gazteentzako skate parkea egiteko lanak hasi ditu dagoeneko Ondarroako Udalak. 40 x 4,5 metro bi arranpa eta bi errail izango ditu gazteek skatean zein patinetan aritzeko.

Lan honi esker aspaldian herriko gazteek zuten beharrari irtenbidea ematea ahalbideratuko da. Parkea Zaldubide kalearen amaieran izango da, Zaldupeko Anesuan. Bertara bidegorriz heldu daiteke, parkearen erabilera erraztuz. Helduentzako kirol gunea ondoan da eta honi esker adin ezberdinetako herritarrek kirolerako erabiliko duten gunea baten sorrera izango da.

Iazko aurrekontuan exekutatu ezin izan ziren hainbat partidetako 40.000 euro hemen inbertitzea erabaki du Udalak, gazteek kirola egiteko leku duin bat izan dezaten eta aldi berean, herriko bestelako espazio publikoak oztopatuak izan ez daitezten.

### Entrega de tarjetas

La Mancomunidad ha puesto a disposición de los vecinos tarjetas para el reciclaje de residuos con el objetivo de lograr una mayor tasa de reciclaje.

ERMUA

## Se espera tener operativa la nueva estación de tren para final de mes

:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** Euskal Trenbide Sarea (ETS) prevé tener operativa este mes de enero tanto la nueva estación de ferrocarril, como el túnel por el que se accederá a la nueva variante bajo tierra por la que circularán los convoyes de nuestra localidad. Variante y túnel que llevarán los trenes desde el paraje de Izpilla por el interior de la montaña hasta el barrio de Eitzaga.

La finalización de todos los trabajos de la obra (desmontaje y retirada tanto del actual apeadero como del viaducto provisionales ambos que están posibilitando mantener el servicio durante la construcción) y el uso de la nueva infraestructura al 100% se esperan para finales de marzo.

La UTE adjudicataria y las distintas contratadas abordan trabajos de remate para finalizar la obra del interior la nueva estación; la cobertura acristalada que cubre el andén central y la doble vía, así como la conexión o entronque entre el túnel y esa estructura para reducir y aminorar el estruendo de los trenes en su entrada y salida.